

FFiBB Newsletter No. 12

Ausgabe Juli 2004



Abschied von den Fahrzeugbegleitern der „ersten Stunde“....

Mit Ende des Schuljahres 2003/2004 beenden 14 Schülerinnen und Schüler auch ihre Tätigkeit als Fahrzeugbegleiter. Es sind dies von der **Freien Evangelischen Schule in Lörrach**: Karim Kheider, Melinda Morgun, Mathias Frech, Kevin Folk, Justus Reichelt, Marie Stegherr, Pascal Korn, Benjamin Schedel, vom **Schulzentrum in Efringen-Kirchen**: Jessica Moll, Annika Müller, Tina Kammerer, Elisa Braun und Julia Leisinger sowie von der **Theodor-Heuss-Realschule in Lörrach**: Moritz Neugebauer und Pascal Engler.

Alle SchülerInnen haben ein Zertifikat von FFiBB und einen Eintrag über ihre Tätigkeit ins Zeugnis erhalten. Wir bedanken uns auf diesem Wege nochmals ganz herzlich für ihr Engagement und wünschen ihnen viel Erfolg auf ihrem beruflichen und privaten Lebensweg.

Info-Tag positiv bewertet...

Ein interessanter Informationstag über FFiBB fand am 13.07.04 bei der Bundesgrenzschutzinspektion Lörrach statt. Mit der Bundesgrenzschutzinspektion Nürnberg und Freiburg zeigten weitere Dienststellen des Bundesgrenzschutzes Interesse an FFiBB. Zudem hatten beide Behörden weitere Vertreter mit im Schlepptau. Die Freiburger kamen mit der AG Vandalismus, einem Zusammenschluss verschiedener Waldkircher Behörden und Organisationen, die Nürnberger mit einer Vertreterin des Kreisjugendringes Forchheim sowie Mitarbeitern der Nürnberger Verkehrs AG. Letztere bildet in Nürnberg unter dem Namen „Coolrider“ ebenfalls Fahrzeugbegleiter aus. Diese kommen in Bussen, Straßenbahnen und U-Bahnen zum Einsatz.

Dieter Troppmann informierte die Gäste zunächst über die Projektkonzeption, ehe sie sich in einem Bus der SWEG ein Ausbildungsmodul live vor Ort anschauen und von der Qualität der Ausbildung überzeugen konnten. Die Schülerinnen und Schüler der Freien Evangelischen Schule Lörrach hatten trotz der zahlreichen „Schaulustigen“ kein Lampenfieber und gingen in den Rollenspielen engagiert zu Werke. Dieses beeindruckte auch die Freiburger und fränkischen Gäste. In einer anschließenden Diskussionsrunde stand die Ausbilderin Andrea Biebl den Interessierten Rede und Antwort.

Axel Ernst von der ÖPNV Akademie in Nürnberg, stellte am Nachmittag die „Coolrider-Konzeption“ der VAG Nürnberg vor. Erstaunlich war hierbei,

dass sich doch beide Konzeptionen vom Ansatz und von den Zielen her sehr ähnlich sind. Trotzdem werden die Initiatoren aus Nürnberg und Lörrach jeweils von den Ideen der anderen Seite profitieren. Die Freiburger Gäste, die noch am Anfang einer Projektumsetzung stehen, sammeln wertvolle Erfahrungen zum Aufbau einer Projektstruktur.

Einig war man sich darüber, die Projekte zukünftig besser zu vernetzen. So kann gemeinsam von Ideen profitiert und die Projekte weiterentwickelt werden. Einbinden will man dabei weitere Fahrzeugbegleiterprojekte. Angedacht ist, im Dezember 2004 einen Fahrzeugbegleiter-Workshop bei der Nürnberger Verkehrs AG anzubieten.



Vorschau auf das nächste Schuljahr....

Die Planung für das neue Schuljahr 04/05 ist bereits in vollem Gange. Voraussichtlich werden 10 Schulen im Landkreis Lörrach im FFiBB-Projekt mitwirken. An den meisten Schulen ist dies dann schon der zweite oder dritte Jahrgang, welcher als Fahrzeugbegleiter ausgebildet wird. Ab dem neuen Schuljahr werden dann parallel an drei statt wie bisher an zwei Schulen SchülerInnen ausgebildet.

in eigener Sache:

Das Projektbüro ist während der Schulferien vom 29.07.04 bis 12.09.04 nicht besetzt. In dringenden Fällen wenden sie sich bitte an ein Mitglied der Projektleitung.

Wir wünschen allen erholsame und sonnige Urlaubstage. Für Fragen und Anregungen sowie Inhalte zum Newsletter steht Ihnen / Euch unser Projektbüro immer gerne zur Verfügung.

Ihr / Euer Projektteam **FFiBB**